

La gloire est comme ces navires où l'on ne meurt pas seulement à ciel ouvert mais aussi dans l'obscurité pathétique des cales. C'est ainsi que luttent et meurent les hommes du combat souterrain de la France ! Ce sont les soutiers de la gloire.

Pierre Brossolette à la BBC, le 22 septembre 1942

LES RÉSEAUX DE RÉSISTANCE

L'Intelligence Service* anglais (IS) chercha à implanter des agents en France et à établir des liens avec la résistance intérieure pour obtenir des renseignements militaires. En juillet 40, Churchill créa le SOE* dont la section française était dirigé par le colonel Buckmaster* pour organiser des missions de sabotages déstabilisant les troupes allemandes présentes sur le continent.

Dans le département, la première de ces organisations fut le sous-réseau Adolphe. Pierre Culioli et son adjointe Yvonne Rudelat dite Jacqueline organisèrent 6 groupes (Blois, Bracieux-Chambord, Contres, Saint Aignan, Montrichard et Mer). De la fin 1942 à juin 43, ils récupérèrent 225 containers parachutés, multiplièrent les attentats contre les forces d'occupation (6 déraillements, 11 coupures de ligne à haute tension et une multitude d'incendies et sabotages divers perpétrés notamment grâce aux crayons allumeurs à retardement.)

D'autres réseaux furent actifs dans le département : Sussex, Comète [dirigé dans le département par Omer Jubault, exfiltration des aviateurs dont les appareils avaient été abattus] et Vengeance dirigé par Marcel Matron, agissant en 1943-44 en Sologne.

Le Credo des patriotes français

1. Votre travail ne regarde personne d'autre que le patriote placé à l'échelon supérieur.
2. Ne cherchez pas à savoir ce qui ne vous regarde pas.
3. N'ayez jamais aucune adresse de vos collaborateurs sur vous ni chez vous.
4. Vérifiez souvent les papiers que vous pouvez avoir chez vous.
5. N'inscrivez jamais de rendez-vous en clair.
6. Prenez garde aux rendez-vous.
7. Attention aux libérés des camps de concentration ou de prison.
8. Si vous apprenez ou constatez quelque chose de suspect autour de votre habitation, n'hésitez pas une seconde, ne rentrez pas chez vous.

Ces conseils s'adressent aux groupements de résistance, mais beaucoup sont valables pour tous les patriotes sans exception.

DISCRETION ET VIGILANCE

DISCRETION ET VIGILANCE

PATRIOTES FRANÇAIS :

DANS l'organisation du travail clandestin, rien ne doit être laissé au hasard. A des méthodes de répression raffinées, il faut répondre par une vigilance, une organisation, une discipline décuplées.

Agir, certes, et plus que jamais, mais en évitant les imprudences qui ont conduit tant de vos camarades dans les prisons et tant de héros à la mort.

La victoire des Nations Unies est une certitude. La libération de la France en est une autre.

Patriotes qui résistez, conservez au cœur la flamme du combat sacré, mais agissez la tête froide, avec discrétion, méthode, vigilance.

VIVE LA RESISTANCE FRANÇAISE!

F 110